



REPOBLIKAN'I MADAGASIKARA
Fitiavana - Tanindrazana - Fandrosoana

**DISCOURS DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE
ANNUAL INVESTEMENT MEETING
CONGRÈS ANNUEL DES INVESTISSEMENTS
ABU DHABI, 07 AU 09 MAI 2024**

Son Altesse royale Sheikh Saud Bin Saqr Al Qasimi, membre du Conseil Suprême des Émirats Arabes Unis et Emir de Ras Al Khaimah,

Excellences Mesdames et Messieurs les Ministres,

Monsieur le Directeur General de la fondation AIM,

Mesdames et messieurs,

Chers participants,

C'est un immense plaisir d'être ici à Abu Dhabi pour cette 13ème réunion annuelle de l'investissement.

Madagascar est honorée de participer à cette rencontre et Je tiens à adresser mes plus sincères remerciements à Son Altesse Mohamed bin Zayed Al Nahyan, Président des Emirats Arabes Unis pour son hospitalité et pour l'amitié sincères qu'il nous témoigne en nous accueillant, en tant qu'invité d'honneur à la plus grande plateforme d'investissements au monde.

J'adresse également à la famille royale, au nom du peuple Malagasy et en mon nom personnel, toutes nos condoléances pour la perte d'un éminent membre de la famille.

Cette conférence AIM 2024 revêt une importance capitale dans un contexte où nous explorons les potentiels de développement économique mondial. Cette occasion nous permet de nouer des partenariats fructueux et d'exploiter de nouvelles opportunités.

Mesdames et messieurs,

Nous vivons dans un monde où chaque pays a son potentiel que ce soit en termes de savoir-faire, de ressources ou de moyens.

L'essor fulgurant de Dubai et d'Abu Dhabi, deux villes qui ont captivé le monde par leur transformation est un exemple inspirant qui nous prouve que la vision, la détermination et l'innovation peuvent concrétiser notre vision en actions.

De simples déserts ont été métamorphosés en des centres économiques mondiaux prospères, attirant des talents et des investissements du monde entier. Ce succès illustre parfaitement l'importance de la persévérance.

Cette persévérance nous inspire à valoriser les opportunités qui attendent d'être saisies dans notre pays.

Comme vous le savez, Madagascar regorge de potentiel, de ressources naturelles incroyables et d'une diversité culturelle unique.

Pour atteindre notre émergence, nous sollicitons l'appui des partenaires potentiels et des pays amis pour accompagner le développement tant attendu par le peuple Malagasy.

La position géostratégique de Madagascar, et sa place centrale sur la carte du monde située au carrefour des routes maritimes, révèlent notre rôle primordial dans le commerce et les échanges régionaux.

Avec nos 5000 km de côtes, notre pays se positionne comme un pont stratégique entre l'Afrique, l'Asie, le Moyen-Orient et toute la région de l'océan Indien.

Notre Grande Île concentre à elle seule 5% de la biodiversité mondiale. Elle regorge de richesses naturelles et offre d'innombrables opportunités économiques et touristiques.

Le potentiel de développement de l'industrie touristique est encore vaste en particulier dans le tourisme sportif, culturel, balnéaire, et surtout l'observation de notre mégafaune comprenant les célèbres "big four" : la baleine à bosse, le requin baleine, la tortue de mer et les dauphins.

Pour ce faire, nous explorons de nouvelles sources d'investissement, notamment en provenance des Émirats arabes unis, afin de diversifier notre clientèle touristique et stimuler la croissance durable du secteur à Madagascar.

La construction de 11 500 chambres supplémentaires, réparties sur l'ensemble du territoire est, pour nous, une priorité pour satisfaire la demande croissante. Des réserves naturelles sont déjà prêtes à accueillir des ecolodges de luxe, des eco-resorts et des hôtels clubs haut de gamme.

Plusieurs sites sont adaptés pour l'installation de marinas, offrant ainsi aux voyageurs une expérience maritime inoubliable, tout en préservant l'intégrité de nos écosystèmes côtiers. D'autres sites sont destinés à la multiplication d'activités telles que les raids en montgolfières, les centres de tourisme thermal, ou encore les croisières fluviales.

Avec une population de 28 millions d'habitants, dont la majorité a moins de 30 ans, et une superficie de 587 000 km² de terres fertiles, notre pays ambitionne

de tisser des liens stratégiques et d'attirer des partenaires et des investisseurs partageant notre vision de croissance économique durable. Madagascar offre ainsi un écosystème propice à l'investissement dans divers secteurs clés.

En premier lieu, je veux vous parler du domaine de l'agriculture.

Actuellement, la croissance démographique entraîne une augmentation des besoins alimentaires mondiaux et une hausse de la consommation de viande atteignant près de 350 millions de tonnes, tandis que la consommation de riz s'élève à environ 500 millions de tonnes par an.

Face à la nécessité de nourrir une population mondiale toujours croissante et compte tenu de la raréfaction des terres cultivables, on estime qu'il faudrait plus de 800 millions d'hectares de surfaces agricoles pour nourrir la population mondiale.

Madagascar dispose de plus de 36 millions d'hectares de terres arables, offrant ainsi un potentiel énorme pour combler cet écart alimentaire mondial.

Nous avons les ressources naturelles, les sols fertiles et le climat propice pour être un grenier agricole majeur.

Cependant, pour exploiter pleinement ce potentiel, nous devons moderniser nos techniques agricoles, investir dans la recherche et le développement, et encourager les investissements dans ce secteur.

En modernisant nos pratiques agricoles, nous pouvons atteindre notre autosuffisance alimentaire d'abord, et ensuite répondre aux besoins des marchés régionaux, contribuant ainsi à la sécurité alimentaire mondiale.

Dans le domaine de l'aquaculture, Madagascar se distingue par la richesse exceptionnelle de nos littoraux.

Nos eaux sont riches en produits halieutiques de qualité, notamment les crevettes, qui bénéficient du prestigieux Label Rouge, attestant de leur excellence.

Avec une production annuelle de 30 000 tonnes, notre pays est déjà un acteur significatif sur la scène aquacole internationale. Et nous pouvons encore produire cent fois plus avec le potentiel de production pouvant atteindre jusqu'à 300 000 tonnes.

Excellences,

Mesdames et messieurs

Je ne saurais parler des opportunités économiques de Madagascar sans dire quelques mots sur le secteur minier qui est un autre domaine d'investissement prometteur.

Dans le contexte mondial actuel où l'extraction minière revêt une importance stratégique, en fournissant les matières premières nécessaires à l'industrie, Madagascar est le troisième exportateur de Nickel en Afrique.

Avec des réserves considérables de cobalt, de vanadium, de fer, d'or, de graphite et de pierres précieuses estimé à 300 millions de tonnes, notre île se positionne comme un acteur majeur sur le marché mondial des minerais.

Représentant 33% de nos exportations, ce secteur contribue de manière significative à l'économie du pays. Afin de renforcer notre engagement en faveur d'un cadre réglementaire solide et encourageant les investissements responsables nous avons adopté un nouveau code minier avec des mesures incitatives.

A ce propos, nous sommes fiers d'annoncer notre collaboration avec les Émirats arabes unis pour l'ouverture prochaine de la première raffinerie aurifère de Madagascar, une étape majeure dans le développement de notre industrie minière.

Concernant le secteur de l'énergie, un sujet qui me tient particulièrement à cœur, notre objectif est de doubler, voire tripler notre capacité de production énergétique.

La transition énergétique est axée sur les énergies renouvelables telles que le solaire, l'éolien et l'hydroélectrique. Actuellement, notre dépendance à l'énergie thermique représente un défi majeur, avec 90% de notre production reposant essentiellement sur cette source coûteuse.

À titre d'exemple, pour une production de 600 MW, nous dépensons annuellement 250 millions de dollars en combustibles notamment en fuel et en gasoil. Pourtant ce montant aurait pu financer l'installation de 300MW chaque année, en parcs solaires.

Pour accélérer la transition énergétique, nous avons lancé un vaste projet d'installation de parcs solaires dans 47 sur les 120 districts du pays.

En outre, Madagascar possède un potentiel hydroélectrique estimé à plus de 7 800 MW, une ressource considérable que nous sommes déterminés à exploiter.

En investissant dans les énergies renouvelables, nous aspirons non seulement à garantir notre sécurité énergétique, mais aussi à jouer un rôle prépondérant dans la transition vers un avenir plus vert, plus durable.

Notre défi est de donner un accès à l'électricité aux familles qui n'ont pas encore un éclairage domestique.

Pour cela, nous avons lancé un programme national de distribution massive de kits solaires dénommé HAZAVANA HO ANAO ou « La lumière pour chaque foyer ». A travers ce projet 4 millions de ménages soit 75% de la population Malagasy économiseront entre 2 et 4 dollars par mois.

Cela constituerait près de 960 millions de dollars d'économie en 5 ans améliorant ainsi le quotidien de chaque famille. Ce progrès inédit de fournir de l'éclairage dans chaque ménage illuminera tout le pays.

Chers partenaires,

Pour terminer mon allocution, c'était avec beaucoup d'espoir que j'ai rencontré Son Altesse le Président de Emirates GROUP pour concrétiser l'ouverture très prochaine de la ligne qui reliera les Émirats arabes unis et Madagascar. Ce sera un véritable élément déclencheur dans le renforcement de la coopération entre nos deux pays.

J'invite tous les acteurs étatiques et privés, tous les partenaires ici présents à choisir Madagascar comme destination privilégiée pour leurs investissements.

En misant sur notre pays, vous êtes certain de bénéficier d'un placement financier utile et durable.

Enfin,

Je souhaite à tous les participants, un événement fructueux, et j'espère que ce congrès favorisera la création de partenariats solides pour un avenir prospère.

En unissant nos forces et en partageant nos expériences, nous avons l'opportunité unique de transformer l'économie mondiale et de réduire les inégalités et les écarts de développement entre les pays.

Je vous remercie de votre attention.

Andry RAJOELINA

Président de la République de Madagascar